

EL LABRADOR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LOS INTERESES PÚBLICOS DE ESTA CIUDAD

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

50 céntimos de peseta mensuales.
 Pago anticipado.

Saldrá todos los Domingos

DIRECTOR

JUAN DE M. COQUILLAT ALAMO

COMUNICADOS Y ANUNCIOS

Precios convenidos.

TERCERA ÉPOCA

ELCHE 8 DE MARZO DE 1891

NÚMERO 27

¿DÓNDE ESTÁ LA RAZÓN?

La opinión pública, tribunal supremo llamado á juzgar la conducta exterior de todo ciudadano, es hoy, más que nunca, la llamada á dictar su fallo, en la cuestión latente que existe entre el ex-cacique Tarí y nuestro Director.

Querellóse dicho cacique contra el que dirige esta publicación, por supuestas calumnias é injurias, sobre cuyos delitos se instruyen tres sumarios, en los que para conseguir la libertad provisional, se han prestado ya fianzas hipotecarias por valor de 13.000 pesetas, restando que prestar aún otra personal, no sabemos por cuanta cantidad.

En el curso de aquellos procesos, personas muy distinguidas y de toda consideración, hablaron á nuestro Director en sentido conciliatorio; y accediendo á tan loables deseos, designó tres personas para que se entendieran con otras tantas que debía indicar el Sr. Tarí.

Dado el primer paso en sentido de la transacción y cuando algunos creían en la posibilidad de aquella, contra lo que era de esperar por los señores que en tal asunto mediaban, el querellante Tarí, dijo por primera, segunda y tercera vez, que no podía designar personas, ni las designaría mientras que el querellado no publicara un número de EL LABRADOR y retirara todas las frases que hubiera vertido en contra suya y le fueran ofensivas.

Esta pretensión de sobra ridícula y estemporánea, hizo comprender á nuestro Director, una vez más, hasta donde llega la osadía del querellante; á quien por toda contestación, tiene el gusto de decirle que no solo no retira ni una palabra siquiera de cuanto en su contra tiene dicho, si que como tiene expuesto en sus declaraciones judiciales, se afirma y ratifica cien veces en todo cuanto tiene publicado, desde su periódico EL TRIÁNGULO, hasta hoy en EL LABRADOR, para poner al descubierto la conducta político-administrativa del repetido y tan cacareado Sr. Tarí.

Tenemos conciencia de haber dicho la verdad; y la verdad no la niegan más que los hipócritas y los malvados.

Nosotros no somos ni lo uno ni lo otro; por consiguiente, no la negaremos jamás. Y basta por hoy.

EL GRITO DE GUERRA.

Ya estoy aquí, otra vez en la brecha, dispuesto más que siempre á defender la moralidad y la justicia tan maltrechas en esta España que no es otra cosa más que el semillero de ruines caciques, manantial continuo de negociantes políticos, que de día en día muestran desvergonzados el mayor de los cinismos.

Donde el peso ó el sentimiento de la justicia se pone casi siempre del lado donde la mayor influencia oficial existe.

En esta España degradada y corrompida, en la que se mandan á presidio ó al destierro centenares de honrados periodistas por el mero hecho de decir unas pocas verdades de las muchas que pudieran arrojar al rostro de tantos vividores, de tantos canallas como... conocemos.

Donde se castiga con todo rigor al necesitado, al ambriento, al padre que falta de trabajo y sin recursos, quita un pan, una lechuga ó una col para su pobre familia, y convierten los pueblos en otros tantos presidios sueltos donde holgadamente pasean tantos caballeros de industria.

En esta España donde por regla general la virtud es desconocida, menospreciado el talento que no se emplea en el ágio, maltrecha la honradéz, escarnecida la verdad y desatendida la razón.

Cenegoso país ó criadero de sanguijuelas enormes que absorben la sávia vital de esos pueblos, desgraciados por lo pacíficos, miserios por lo cobardes y deshonrados por falta de energías para sacudir las modernas cadenas de la esclavitud en que les tienen un reducido número de explotadores, de todos conocidos.

En esta nación donde no pocos se unen y se confabulan siempre para defender y amparar cuanto les conviene y á quienes mayor ó mejor cuenta tenga, sin parar mientes en la falsía, en la mentira indigna ni en la adulación servil.

Donde es muy frecuente que se presente á la verdad vestida con el traje repugnante de la calumnia; la hipocresía con el ropaje de la sinceridad y hasta el asqueroso anónimo á lo Taquilla, aunque venga Per...lasia, como arma noble y valiosa.

Ya estoy aquí, apartado como siempre de toda bajeza, huido de todo temor y separado de toda jactancia, resuelto á continuar la campaña emprendida contra los

explotadores del pueblo que me vió nacer, y la defensa de la honra, de los derechos y de los intereses de los obreros, de los labradores y de cuantos más sean dignos de mi esfuerzo.

No me amedrantan los enconos de los unos, las amenazas de otros, el maquiavelismo de nadie, ni los procesos que puedan seguirseme: En cuanto á estos, parodiando al inmortal Espronceda, solo diré:

«Que haya un proceso más que importa al mundo.»

Y si fuera Cristo, haría del pueblo otro Lázaro, y le diría, levántate y vé, pero con resolución, resignado para tu martirio, pero valiente y denodado para conseguir á costa de todo esfuerzo el imperio de aquella moralidad administrativa que mezclaron entre el cieno de su ruin ambición aquellos que tú conoces.

La lucha está entablada y no retrocedemos.

Al igual que Galileo cuando con peligro de su vida tuvo valor para decir: «la terre se move,» yo, con peligro de mi libertad, quizás también de mi vida, diré: Tarí como Alcalde fué un enemigo del pueblo.

Sí, la lucha está comenzada; los momentos son críticos; á una parte los hombres honrados que amantes de la moralidad y la justicia quieren defenderlas.

A otro lado los explotadores y cuantos sean capaces de ayudarles con toda bajeza, de jurar en falso lastimando sentimientos religiosos de que suele alardearse para escarnecerlos, y de encubrir hechos que deshonrarían hasta los más ruines malvados.

Conozcámonos todos.

Ayudemos á los buenos y luchemos contra los malos.

Arriba, ¡ho pueblo! la honradéz administrativa y el imperio de la Ley.

Este es el grito de guerra de vuestro amigo

JUAN DE MATA.

Á LOS ELECTORES ILICITANOS.

Nadie que tenga noción del derecho electoral, más aún, cuando como ahora existe el Sufragio universal, puede desconocer la importancia y trascendencia de las elecciones municipales, base esencialísima de la libertad, de la economía y de todas las reformas progresivas que

conjuntamente reclaman los hombres que, siendo honrados, se hallen dispuestos a trabajar sin descanso por el triunfo de la moralidad y la justicia.

Los pueblos todos y Elche más que ninguno, deben haber comprendido ya, con necesidades se encuentran de una buena administración local, que, sin revestir carácter exclusivamente político, se dedique con nobleza y verdadero afán a la custodia y defensa, a la prosperidad y engrandecimiento de nuestros intereses, tan puestos en abandono por aquellos á quienes todos conocéis y cuyos nombres pronuncia con desprecio la mayoría de los ilicitanos.

A bien que el temor al caciquismo de una parte y la esperanza de alcanzar alguna migaja del botín administrativo, y hasta la sonrisa del Señor, cierra muchos labios, embota ciertos sentidos y acalla hasta el grito de la conciencia que en determinados momentos quiere sublevarse contra los desafueros de indignos mandarines que no paran mientes en sacrificar hasta sus amigos en holocausto á su desmedida ambición.

Y es esto querido ilicitanos, que la corrupción moral, especie de gangrena húmeda, se hace contagiosa en la humanidad e invade desgraciadamente hasta los cuerpos que creímos más sanos, y abate espíritus que parecían varoniles.

Por eso y mucho más que me callo, entiendo que en las actuales circunstancias, los pueblos, solo los pueblos, están llamados á conseguir el remedio de tantos males como Elche sufre por culpa de los menos y abandono de los más.

El pueblo que no comprenda que solo de él mismo pende su redención y que no haga titánicos esfuerzos por alcanzarla, ese pueblo no es digno de ninguna consideración; más aún, no tiene siquiera derecho á la queja.

Elche, para honra nuestra, cuenta aún en su seno personas dignísimas que pueden hacer mucho en bien de sus conciudadanos; que no necesitarían grandes estímulos para moralizar la administración y trabajar sin descanso por conseguir importantes economías, tales como la rebaja tan justa como necesaria del enorme cupo de consumos, por el que gracias á anteriores administraciones pagamos con el recargo del cien por cien, que jamás nos perdonan, la friolera de 74.000 duros.

Y ya que se nos aumentó también la contribución territorial, primero por la baja hecha á determinados propietarios de Carrizales, no sabemos si con su cuenta y razón para alguien, y después también por la baja de la tributación del agua á Creyillente, todo lo cual se ha cargado á los demás tributarios, de esperar sería que aquellos nuestros administradores siendo dignos y honrados pondrían en claro los hechos y á salvo nuestros malparados intereses, consiguiendo también la baja de esta contribución.

Harian de seguro, si teneis buena elección, que los fondos destinados á obras públicas, á la composición de caminos vecinales, á gastos imprevistos, á cárceles, etc., consignados todos en el presupuesto de gastos, fueran mañana, si ayer no lo fueron, al objeto indicado.

No esperéis nada de esto, de administradores como Tari y Rodriguez cuyo solo nombre nos souroja y entristece; ni pongais en olvido que aún los hombres más honrados que estuvieron al lado de aquellos, se mostraron dóciles y sumisos ante los mayores desafueros.

Buscad y elegid hombres de corazón sano, de inteligencia reconocida, de notoria provididad y de carácter entero para que no se dobleguen ante ninguna exigencia.

Pero buscadlos entre todas las clases sociales sin olvidar la obrera para mí tan respetable, digna y honrada.

Que todas tengan representación en el nuevo municipio que vais á elegir, única manera de conocer más de cerca las necesidades que cada cual de aquellas clases sienta y de poder aplicar pronto y eficaz remedio.

Ilicitanos: en vuestras manos está hoy el destino de este pueblo que nos debe ser tan querido.

De vuestros sufragios pende de seguro en los presentes momentos el porvenir, el bienestar y engrandecimiento de los hijos de Elche, de nuestra primera pátria, á la que tanto cariño tenemos.

Los pueblos dicen, alcanzan y tienen siempre aquello que se merecen.

Hacedos dignos con vuestra conducta en estos supremos instantes, de alcanzar lo que siempre merecísteis y que las pasiones políticas, la ambición y el egoísmo de unos cuantos os arrebataron.

Que la moralidad y la justicia sienten sus reales de una vez para siempre en nuestro país nativo, única manera de acabar con los explotadores del pueblo, cuyas fortunas si fueron mal adquiridas deberían pasar á las arcas del municipio.

Trabajad sin descanso para conseguir á todo trance que los sillones de los ediles sean ocupados por verdaderos amigos del pueblo; y así vereis como desde allí brotan las economías que éste necesita y que inutilmente pidió antes.

Esto es lo único que ambiciona, lo único que espera y desea alcanceis, y lo único porque siempre trabajó, vuestro afectísimo paisano

JUAN DE MATA.

LA CONFESIÓN

Uno de los dogmas, en sentir nuestro más absurdos con que cuenta la Iglesia católica es la confesión. No discutamos su origen divino ya que basados en las palabras puestas por San Mateo en labios de Cristo, cuando en el capítulo XVIII, versículo 18, dice á sus discípulos: "Todo lo que ligareis en la tierra será ligado en el cielo, y todo lo que desatareis en la tierra

será desatado en el cielo," y basados en las palabras puestas por San Juan en boca de su excelso Maestro, las cuales, según el versículo 23, capítulo XX fueron: "A los que remitiereis los pecados, le son remitidos; á los que no remitiereis, serán retenidos"; y basados en esta frase del apóstol Santiago. "Confesad vuestras culpas los unos con los otros," los Santos Padres, á tan alto rango elevan el tribunal de la penitencia, siquier en los primeros siglos del cristianismo las confesiones fueran actos públicos, seguidos de públicas sentencias, en justa interpretación de los citados textos evangélicos. La prueba más evidente de que las confesiones fueron públicas, la encontramos nosotros en la etimología misma de la palabra confesor.

En tres categorías ó extirpes suele dividir la Iglesia católica á los Santos, según su vida y los incidentes á que su vida estuvo sujeta. Aquellos propagadores incansables de las ideas evangélicas, quienes murieron en su fé, de muerte natural, sin haber experimentado los horrores de la persecución engendrada por la intolerancia, denominólos sencillamente apóstoles; aquellos otros menos afortunados, los cuales pagaron á precio de sangre su creencia en Cristo, llamólos mártires; y por último, distinguió con el nombre de confesores á aquellos que sin temor á la persecución y con riesgo de la vida, dijéronse siempre partidarios fieles de la religión cristiana. De aquí proviene, si vuestras investigaciones no marran, la palabra confesor. Pero como todo en el mundo se malea, este hermoso título, que denotaba arraigadas convicciones, voluntad firmísima, resolución inquebrantable en quienes para su gloria lo llevasen, ma vez instituida la confesión, pasó á ornar la frente de privilegiados sacerdotes, los cuales á costa de él se lucraban y engrandecían.

¿Quién es capaz de enumerar las ventajas que al sacerdocio procuró de antiguo este sagrado oficio? Con una moneda de oro, de plata ó de cobre, á voluntad, y según sus recursos, remuneraban los primeros penitentes á los clérigos su trabajo místico de confesarlos y absolverlos; generosa costumbre, la cual, degenerando en viciosa corruptela, inventó esas mandas eclesiásticas, á cuya virtud la mezquina barquilla de los pescadores que seguían á Jesús, trocóse en vasto emporio de riquezas. Pero si estos abusos desaparecieron poco á poco, principalmente á causa de las guerras interiores entre el clero regular y el clero secular, las cuales despertaron las conciencias y amortiguaron la fé, en cambio otro género de ventajas vino á sustituirlas. Por medio de la confesión, los sacerdotes, penetrando en el sagrado del hogar, se industrializaron en los secretos de la familia, y recabaron desmedida influencia en las sociedades. Por medio de la confesión, los humildes pastores espirituales ascendieron hasta las gradas mismas del trono, y apoderándose de la conciencia de los reyes, gobernaron á su antojo los Estados, cual lo testifican, sin salir de España, el padre Nethard, confesor de Mariana de Austria; el padre Aubénon, confesor de Felipe V; el padre Claret, confesor de Isabel II.

Pero sin nada de esto, ¿no os parece que el sacramento de la penitencia, visto al traspás de la crítica, resulta una institución inmoral, absurda, odiosa? Es inmoral la confesión porque tiende á conocer secretos, los cuales á veces el individuo que los posee, quisiera arrancarlos de su pensamiento para ni aun con su recuerdo avergonzarse; es inmoral la confesión, porque tiende á escudriñar la vida íntima de la mujer, los ensueños exóticos que surgen inconscientemente en su vivaz imaginación, las impresiones experimentadas á la presencia del novio, del marido ó del amante, y sus audacias ó atrevimientos, las interrogaciones que les dirigen cuando la fiebre del amor les asalta cada uno de estos tres personajes, y otras mil voluptuosas inferioridades á cuya sola enunciación, hasta la faz de la mujer pública, entriada en el escándalo, se tñe con el carmín del rubor y la vergüenza; es inmoral la confesión, porque el mismo rigorosísimo secreto de que se halla investida, ya que puede darse el caso de ver criminales confesos pasearse por las calles, sin que tribunal ninguno los

tenga á suya ni policia de ninguna clase les vaya á la mano.

Y no hablamos de la incompetencia de este tribunal sacratísimo. Sin jurisdicción por las leyes para condenar al reo de hinojos á sus plantas confiesa el asesinato ó el robo cometidos, el sacerdote aparece como un juez recusable al interponerse entre nuestra conciencia y Dios. Y no hablsmos de su inutilidad. Por medio de este sacramento, se proponen los sacratísimos oidores místicos conocer y medir la gravedad de las faltas cometidas por los penitentes; se proponen aplicarle á cada uno su indispensable severo correctivo, y luego sólo cuentan, á todo contar, con advertencias más ó menos oportunas, y consejos más ó menos sabios. ¿Qué institución es ésa la cual, fiando el perdón al arrepentimiento, deja á merced del penitente su propia sentencia? ¿Qué tribunal es ese, ante el cual un reo se acusa á sí mismo, se juzga á sí mismo y á sí mismo se condena ó se absuelve, constringido como se halla el confesor á creer á cierra ojos cuanto se le antoje decirle? Por estas y otras razones, la confesión queda reducida á una especie de consejo auricular, del cual, si alguien en los pueblos católicos gusta, son únicamente las mujeres y los niños.

GINÉS ALBEROLA.

Á LOS JÓVENES.

Compañeros: se acercan los días de lucha, días en que tendremos menester de los esfuerzos de todos los oprimidos.

Las luchas todas, morales ó materiales, necesitan del elemento joven, por ser el más entusiasta, el más fuerte, el más difícil de vencer y por lo tanto el mejor.

Si la revolución francesa del siglo pasado, no hubiere aprovechado este elemento, seguramente habría fracasado: si los comunalistas parisienses, no lo hubiesen tenido entre ellos, habrían sido derrotados con más facilidad, sin dar el grandioso espectáculo que asombró al mundo, de que una población aguantara por tantos días el sitio que le tenían puesto dos naciones juntas.

Hoy la indiferencia se ha apoderado de vosotros á causa de los desengaños que os ha dado la política y esta indiferencia, no os deja ver que muy distantes de la política nos hallamos los que venimos propagando los ideales justísimos de la anarquía y del socialismo.

Deseamos que paseis á nosotros, no con el intento como los políticos de que nos eleveis, no; nosotros no queremos subir, puesto que deseamos lo que ningún partido político quiere, el que seamos todos iguales en deberes y derechos.

Deseamos que os unais con nosotros, para que nuestro triunfo, y por lo tanto el de la justicia, sea un hecho desde el primero de Mayo próximo.

Deseamos que os unais, para que prontamente podamos ver implantados los santos principios de la anarquía y caídos para siempre en el fango, todas esas corruptas instituciones que pretenden aun hoy, cuando casi estamos al final del siglo de las luces, dominar los cuerpos y los cerebros de los hombres, con el vil poder de lo infames déspotas de las pasadas edades.

Esperando que os unireis para dar en el próximo primero de Mayo el último empujón al decrepito edificio social en que vivimos, se os despiden deseando salud y R. S.

LOS GRUPOS INSTRUCTIVOS Y ESPONTÁNEO-MUDOS.
Sabadell 26 de Diciembre de 1890.

Casino de Murcia 30 Diciembre 1890.

St. Director de EL LABRADOR

ELCHE

Muy Sr. mio: Sabiendo que en esa se está estableciendo el alumbrado eléctrico, le remito el presente

artículo para que lo publique en las columnas de su digno periódico por cuyo favor le anticipa las gracias su afectísimo y S. S.

q. b. s. m.,
S. N.

LUZ ELÉCTRICA

Dinamo.

Baste saber, por ahora, que en esta máquina hay un hilo metálico aislado que se mueve en el campo magnético de un imán: este hilo hace exactamente el oficio de una pila, y para poder aclarar más adelante nuestros datos bien claro le llamaremos hilo inmovible; sus dos extremos son los polos: habrá uno positivo y otro negativo, si ponemos en comunicación metálica ambos polos por otro hilo interpolar, se establecerá una corriente en todo el circuito formado por ambos hilos en cuanto se ponga en movimiento el hilo ya indicado. El hilo interpolar que puede ser de bastante longitud no se mueve. El hilo inmovible pone una resistencia considerable al movimiento, cuando se mueve en el campo magnético del imán; pero si este no existiera ó estuviere lejos, no hay tal resistencia; en el primer caso tendremos que vencer esa resistencia, y hacer un trabajo con nuestros propios cuerpos, para mover el hilo ya indicado; en el segundo no haremos trabajo alguno: en el primero habrá corriente: en el segundo no. La corriente eléctrica, es hija del trabajo nuestro: es una transformación de nuestra propia energía.

El trabajo que hacemos se convierte en calor en los dos hilos que componen el circuito. El potencial, que alcanza un valor máximo y el polo positivo del hilo inmovible; decrece uniformemente por el hilo interpolar, hasta el polo negativo donde alcanza un valor mínimo, y desde este punto crece en el interior del hilo inmovible hasta el polo positivo.

Ahora bien; ¿qué diferencia esencial hay en el circuito formado por una pila y el formado por un dinamo? Ninguna en la esencia, por lo tanto las fórmulas de Ohm y las de Faule son aquí aplicables. Diferencias no esenciales en el fenómeno físico que analizaremos habrá muchas: entre otras estas: que así como en la pila el potencial vá aumentando desde el polo negativo al positivo, por saltos bruscos, (un salto en cada elemento) en el hilo inmovible el potencial vá creciendo desde el polo negativo al positivo por la ley de continuidad; no hay escalones en la línea del potencial.

(Se continuará.)

Orán 1.º de Enero de 1891.

Queridos compañeros; Aunque somos cosmopolitas como debe serlo todo ser humano, no por esto hechamos en olvido el suelo que nos vió nacer ni mucho menos el vínculo del compañerismo que á nosotros nos une.

¿Cómo olvidar de nuestra memoria esas gigantes caspalmas que tantas veces en nuestra infancia hemos jugueteado á su sombra, saboreando esos preciosos dátiles que algunas veces han saciado nuestra hambre?

Pues bien; el recuerdo de nuestro queridísimo pueblo corre parejas con el amor que sentimos por la causa de los que sufren las tiranías de la explotación.

Aquí en este país también abunda, y en alto grado á pesar de hallarse regido por gobierno republicano.

No se pagan consumos, pero en cambio el gobierno exige por otra parte muchas contribuciones indirectas que no dejan vivir.

En todas partes lo mismo; para nosotros que vivimos de nuestro trabajo doquier vayamos seremos explotados; de modo que aunque el trabajo esté en esta algo retribuido las costumbres son muy diferentes, y tiene uno que amoldarse á ellas sopena de vivir separado de la sociedad.

La posición que ocupa la población de Orán es algo quebrada, pues está edificada sobre una loma,

tiene un puerto regular; un castillo edificado por los españoles y en las murallas se vén las armas de España que demuestran la torpeza de los españoles al abandonar esta colonia que sería en estos momentos un filón de oro para nuestra Hacienda, como lo es en partes para la Francia.

En la otra os daremos detalles de cuanto podamos. Vuestros y de la R. S.

VERDÚ Y GALIANO.

ASUNTOS GENERALES

Accediendo á los deseos del Sr. D. Luis Gonzaga Llorente, consignamos con gusto, que si bien dicho señor fué nombrado individuo de la Junta repartidora del déficit de consumos, no ha tomado parte ninguna en los acuerdos de la misma, pues tan pronto como se le hizo saber aquél nombramiento, fundado en su avanzada edad, renunció el cargo y no ha asistido á ninguna reunión de la repetida Junta repartidora; sin que por tanto haya contribuido directa ni indirectamente al desbarajuste que se dice existe en el señalamiento de cuotas.

Luz eléctrica.—Hemos tenido el gusto de oír asegurar al Sr. Santo, presidente de la empresa electricista en esta ciudad, que del 15 al 20 del mes actual, se establecerá definitivamente el alumbrado eléctrico.

Hora era ya.

Lavaderos.—Tenemos noticia que por iniciativa de algunos individuos de este municipio, se ha acordado la construcción inmediata de tres lavaderos en los puntos más apropiado de la población.

Es una mejora que hace tiempo se dejaba sentir y que ha de merecer el aplauso de los ilicitanos.

Abajo el Reparto.—Ha producido grande y desagradable impresión tanto entre los vecinos del casco y radio como en los moradores del extraradio, la noticia del reparto del déficit de consumos correspondiente al año actual.

Quejándose los primeros ó sean los del casco y radio, en nuestro sentir con razón, por las notables diferencias que existen en el señalamiento de cuotas, diferencias que no pocos atribuyen ó bien á falta de sentido de apreciación en los repartidores ó ha sobra de egoísmo en los mismos.

En cuanto á los del extraradio, dicen pero con mucha más razón que los otros, que no se explican el pensamiento de justicia ni la disposición legal que indique la inclusión de aquellos moradores en ese reparto, que para muchos representa un escándalo.

La zona del extraradio forma grupo aparte del casco y radio: tiene su cupo fijo y determinado por la Instrucción de consumos, que señala hasta la forma de hacerse efectivo y en esa forma vienen pagando religiosamente la cantidad que á cada uno le corresponde.

O más claro, entre encabezamientos, conciertos y reparto hecho por la Administración pagan su cupo, y claro se está que quien debe cuatro y paga cuatro no queda á deber nada.

En otro número nos estenderemos más sobre este importante asunto.

Por hoy dando oídos á la opinión pública y teniendo en cuenta tanto el fondo como la forma empleados en el asunto que nos ocupa, solo entendemos deber nuestro decir abajo el reparto.

Economías.—Podemos asegurar porque estamos autorizados para ello, que los hombres más importantes que se hallan al frente de esta situación en nuestra ciudad, están resueltos no solamente ha proporcionarnos toda clase de mejoras, si que y sobre todo á trabajar sin descanso y gastar todos sus influencias y valía, para conseguir la baja del cupo de consumos y la tributación por territorial.

Nosotros luego de aplaudir tan importantes resoluciones, creemos que no ha de faltarles á los iniciadores el apoyo moral y material de todas las clases sociales como no les faltará nuestra modesta ayuda para todo cuanto tienda al bien público.

ELCHE

IMPRENTA DE MARIANO RIZO
Corredera, 1.

GRAN FABRICA DE JABONES

Corredera, núm. 37

En este nuevo establecimiento montado con todos los adelantos modernos, se expenden toda clase de jabones de calidad tan superior y á precios tan económicos que no tienen competencia.

Hay además un grande y escojido depósito de perfumería española y extranjera.

CORREDERA, 37

ILLICI

HISTORIA Y DESCRIPCION

de todos los monumentos hallados en el solar de la
ANTIGUA ILLICI, hoy ELCHE

POR

Aureliano Ibarra y Manzoni

adornada con primorosas láminas grabadas por el mismo autor.

15 PESETAS EJEMPLAR

Se vende en la imprenta de Mariano Rizo, Corredera, 1.